

## Wettbewerbe und Projekte im Fach Deutsch

### Jugend debattiert

Soll in Sachsen-Anhalt der Klimanotstand ausgerufen werden? Soll die Polizei in Pressemitteilungen die Nationalität von Tatverdächtigen nennen? Soll die Schule Schülerinnen und Schüler besonders belohnen, die sich in ihrer Freizeit gesellschaftlich engagieren? Typische Fragen, wie sie bei „Jugend debattiert“ gestellt werden.

Seit 2016 nehmen wir am **bundesweiten Wettbewerb „Jugend debattiert“** teil. Schülerinnen und Schüler streiten hier miteinander - über aktuelle Themen, nach festen Regeln und mit einem festgelegten Ablauf. Ziel ist eine gleichermaßen sachgerechte, faire und engagierte Auseinandersetzung. Trainiert wird entweder in einer AG oder innerhalb des MedienKunstTheater (MKT) – Wahlpflichtunterrichts in der Jahrgangsstufe 8/1. Jedes Jahr wird ein **Schulwettbewerb in zwei Altersgruppen** ausgetragen (**Klasse 7-9 und 10-12**). Die beiden Sieger streiten dann immer weiter, bis hin zur Bundesebene. Im Schuljahr 20/21 soll der Regionalwettbewerb erstmals am Elisabeth-Gymnasium stattfinden, und daran nehmen sechs Gymnasien aus Halle, Dessau, Bitterfeld-Wolfen und Gräfenhainichen teil.

Als unser bisher erfolgreichster Debattant qualifizierte sich Linus Läster 2018 für den Bundesausscheid in Berlin. Johanna Guse, Lara Baxmann und Marius Gläser erreichten 2019 die Landesebene im Plenarsaal des Magdeburger Landtags.

### Literaturwerkstatt

Die Literaturwerkstatt in Zusammenarbeit mit dem Schriftstellerverband Sachsen-Anhalt findet in diesem Jahr zum ersten Mal statt. Die Autoren Michael Spyra und Danilo Pockrandt geben Kindern und Jugendlichen, die gern schreiben, professionelle Tipps und die Möglichkeit zum Austausch. Dabei haben die besten Texte die Chance auf Veröffentlichung, denn sie nehmen am jährlichen Schreibwettbewerb des Friedrich-Boedeker-Kreises teil. Das Projekt richtet sich an die **Klassen 5-6** und wird in jedem Schuljahr von wechselnden Autorinnen und Autoren betreut.